NES 26 AGOSTO 1996

tribuna ultimes noticies

El miércoles 14 de agosto-justo el día de su nacimiento-se celebró la ceremonia para designar con el nombre del



Recordando al maestro Luis Gómez Catalán

Por Marino Pizarro Pizarro, de la Academia de Ciencias Sociales, Políticas y Morales.

de ser honda que apunte lejos y onda que abra sus circulos hasta distantes orillas llevando los mismos principios,

educador y Premio Nacional Luis Gómez Catalán al Liceo de Adultos situado en la Alameda perteneciente a la comuna de Estación Central. Al acto, que fue presidido por el señor alcalde Cristián Pareto, asistieron autoridades del colegio, de la comuna, de asociaciones diversas, familiares, profesores, alumnos y educadores. Fue el reconocimiento licito y merecido de la ciudad a uno de los hombres que tanto hizo por la educación de la niñez y juventud de Chi-

Profesor universitario, en el Instituto Pedagógico dictó por años una de las cátedras señeras en la formación de profesores: Didáctica General, que es decir bases y filosofia donde se han de asentar los conocimientos generales de lo que es ser maestro, y por qué y para qué, y, por sobre todo, cómo ha de ser ese maestro.

Don Luis, tranquilo, mesurado, paciente, modesto y sencillo, innovó métodos y puso en la vocación de los jóvenes la base de realismo y conocimiento necesario para habilitarlos en su profesión. Le tocó la época de oro de esa escuela universitaria y convivir con otros grandes académicos que fueron fruto maduro en sus cátedras y semilla llevada, como el vilano viajero de AugustoD'Halmar, a rincones de América. Del Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile nació la educación secundaria de muchos países de este continente nuestro en ese tiempo de gloriosa memoria. Y en ese tiempo, don Luis Gómez Catalán dictaba su cátedra. Así, es no sólo maestro de chilenos, sino de americanos de Centro y Sur, que se formaron con sus propies alumnos.

Y ésta es la gran tarca, invisible, pero fuerte y sólida, del profesor de verdad. Crear en su alumno la capacidad los mismos ideales que bebió en esa leche materna y nutricia que es la Universidad. O la Escuela Normal, La gran Escuela Normal que dio un sello al maestro que formaba, reconocible en cualquier ámbito, y que era entrega total al trabajo con afán de realizar los ideales que había hecho suyos. Y alli estuvo don Luis, formando profesores de escucla rural, de barrio, de provincia. Ese maestro que era piedra angular de la cultura de varias generaciones.

¿Y dónde no estaba don Luis, si había que hacer tareas para educar a Chile? Publicaciones, cursos, conferencias, congresos, viajes, seminarios. En actividades gremiales y académicas, llevando su voz cuerda, clara, simple y siempre educadora.

Tuve el honor de compartir con él, en cursos paralelos, la enseñanza de la Didáctica General en la Facultad de Filosofia y Educación que había heredado por concurso de oposición de la Dra. Irma Salas Silva. Fueron unos de los mejores momentos de nuestra relación educativa que es imposible no recordar por el hermoso y sabio convivir con maestro de tan alta dignidad.

La institución educativa de Chile-como toda otra institución formadora de hombres- debe preservar la tradición espiritual y moral de sus grandes hombres, sin perjuicio de las necesarias innovaciones que impone la realidad del presente y el futuro.

Emotivo acto de gratitud y de homenaje el del Liceo de Adultos para retornamos al querido maestro, con la certidumbre de que su obra en la historia pedagógica de nuestra patria habrá de continuar, irreductible, en la acción renovadora y modernista de personalidades ilustradas y cultas como lo fue la figura de Luis Gómez Catalán.

Recordando al maestro Luis Gómez Catalán [artículo] Marino Pizarro Pizarro.

Libros y documentos

AUTORÍA

Pizarro Pizarro, Marino

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recordando al maestro Luis Gómez Catalán [artículo] Marino Pizarro Pizarro. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile